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Ao sexto dia do mês de março do ano de dois mil e vinte, às 14h40min, no auditório da
Reitoria do Instituto Federal de Educação, situado na Rua Jorge Dumar, 1703, Jardim
América, Fortaleza, Ceará; encontrou-se o Conselho Superior do IFCE – Consup em
reunião convocada e presidida pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se
presentes os conselheiros: Fabiano Rocha, Francisco Aleudiney Monte, Robson
Gonçalves Fechine, representantes dos docentes; Francisco Herli Barros, Francisco
Thiago Leite, Karla Gonçalves e Marcelo Lucas Araújo, representantes dos técnicos
administrativos; Antônio Weslley Teixeira, Francisco Thomé Gama, João Reginaldo da
Silva, Ruth do Nascimento, representantes dos discentes; Anderson Ibsen Lopes,
Fernando Eugênio Lopes, Francisco Sildemberny Souza, Jackson Nunes e José Alves
Neto, representantes dos diretores gerais; Flaviana Ferreira Pereira, representante do
setor público. Justificativas de ausência: Os conselheiros Luzimário, e Paulo
Henrique, justificaram as suas ausências. 1. Informes do presidente: O presidente
saudou a todos e informou sobre a nota de recredenciamento do IFCE, que foi a nota
máxima e agradeceu ao trabalho do conselho superior. 2. Ordem do dia: 2.1
Aprovação da ata da reunião anterior: A ata da 8ª reunião extraordinária foi
encaminhada ao endereço eletrônico dos Conselheiros, para apreciação prévia, no dia xx
de fevereiro de 2020 e foi aprovada sem alterações. 2.2 Retirada de ponto de pauta:
Não houve. 2.3 - Expediente: O Presidente falou sobre os requerimentos de inclusão na
pauta dos conselheiros David e Ana a proposta era discussão sobre a resolução que trata
da carga horária docente. O presidente falou sobre o encaminhamento, ele informou que
foi identificado pelo comitê de gestão de risco na 2 reunião ordinária e na 82 reunião do
Coldir que este assunto está sendo tratado, ele informou que no âmbito das pró-reitorias
esse assunto também está sendo discutido. O presidente informou que o fluxo é esse:
formado um grupo de trabalho, após esse grupo de trabalho será minutado as alterações
e após isso será aberto para comunidade e em seguida virá para o conselho superior. Em
seguida passou para o Prof. Reuber – pró-reitor de ensino, ele falou que já existe essa
discussão de alguns pontos que estão precisando serem revistos nesta resolução, ele
elencou alguns pontos que precisam ser alterados, como por exemplo, o preenchimento
do PIT/RIT, a questão do período letivo e período civil, coordenações, criação de
comissões, ele falou esses e alguns aspectos, Reuber falou que concorda com a sugestão
do presidente em criar o grupo de trabalho e sugeriu que pudessem ser feitos as
alterações que precisam urgentemente serem realizadas e que o grupo de trabalho fosse
criado. O presidente sugeriu que fosse feito um grupo de trabalho e que esses pontos
foram colocados pelo prof. Reuber fossem incluídos no âmbito do grupo de trabalho. A
conselheira Ana perguntou se o sistema que irá contabilizar a carga horária já está
visível e disponível, o presidente informou que não, a conselheira Ana contextualizou o
que foi discutido e solicitado pelos professores do encontro pedagógico do campus
fortaleza. O presidente falou que seria composto por: 1 docente do Consup, 3
pró-reitores e 1 da CPPD. O conselheiro David será o representante do Consup, o
consup irá fazer o convite à pessoa da CPPD. Presidente sugeriu o prazo de 30 dias para
que viesse para o consup. David perguntou se 30 dias não seria muito apertado o prazo,



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ

CONSELHO SUPERIOR
SECRETARIA DOS CONSELHOS

43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85

o presidente informou que caso o grupo de trabalho veja necessidade ele solicita uma
dilação de prazo. Ordem do dia: 2.4 – Alteração da resolução que trata dos
regulamentos dos programas de bolsas: Relatores: Prof. Jorge e Dra. Diana. O relator
discorreu sobre o contexto que teve esse retorno desse ponto de pauta, em seguida ele
informou que foi solicitado a presença da procuradoria para tirar a dúvida sobre a
orientação por parte dos TAES. A relatora Diana falou sobre o entendimento da AGU e
da PGF. Posto em discussão: O conselho discutiu sobre este ponto. Tem que colocar na
alteração o termo docente. Posto em votação: Aprovado por 7 abstenções. 15 votos a
favor. 2.5 – Resolução de afastamento do país. O presidente apresentou o relatório da
missão. Posto em discussão: Conselheiro David falou que ficou muito feliz com essa
missão do CONIF pois é o estabelecimento de relações com países próximos, ele
perguntou sobre como é que após as visitas são encaminhados essas possibilidades de
acordo de cooperação, se é por meio do Conif ou das pró-reitorias do instituto. O
presidente falou que para que se possa manter essa relação precisa ser criado um termo
de cooperação, discorreu também sobre o nosso caminho para a dupla diplomação.
Falou que após o documento formal entre ambas as instituições, fica mais fácil com esse
canal aberto. Falou que dentro da política da instituição podem sair editais de
mobilidade acadêmica, o presidente falou que eles estão bastante interessados na
pós-graduação. A conselheira Maria perguntou sobre a possibilidade de estágio para os
estudantes, o presidente falou que após esse acordo podem existir essa mobilidade de
estudantes. 2.6 – Resolução 127/2019 – criação do curso de licenciatura em música do
campus Itapipoca. A relatora solicitou que as alterações fossem encaminhadas ao
campus. Posto em discussão: A conselheira Ana realizou alguns questionamentos e a
relatora respondeu aos questionamentos da conselheira. O conselheiro Alves falou que
sentiu falta da citação a justificativa com a lei de criação dos institutos e também sobre
o PDI. Posto em votação: aprovado por unanimidade. 2.6 – Calendários acadêmicos: o
relator apresentou os calendários dos campi que enviaram. Não houve discussão. Posto
em votação: aprovado por unanimidade. 2.7 – Resolução 128/2019 – curso técnico em
manutenção e suporte do campus Horizonte. O relator Ricardo apresentou a resolução e
explicou o motivo da solicitação ad referendum. O colegiado discutiu e discorreu sobre
essa questão do prazo para matrícula para que essa matrícula seja feita antes do final do
ano. O relator falou que essa questão do processo seletivo é uma preocupação constante
e que está sendo buscado essa questão de otimizar o processo. Fernando falou que o
universo IFCE ajudou bastante acerca desse conhecimento das escolas públicas do
IFCE. Prof. Reuber falou que a questão do tempo do processo tem momentos que não
dá pra encurtar pois os processos precisam de seus prazos de recurso, ele falou que a
proen já vem trabalhando nesse sentido de verificar o que pode ser melhorado, mas
explicou que este ano foi um ano atípico devido a questão legal da heteroidentificação e
que ainda estão se ajustando nesse sentido. O conselheiro Herli falou sobre (pegar a fala
dele). Ana falou sobre os objetivos gerais que estão muito próximos dos objetivos
específicos. Resolução deverá constar a oferta como subsequente. Posto em votação:
aprovado por unanimidade.
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2.8 – resolução 129/2019 – Técnico integrado em informática: o relator apresentou a
justificativa para o curso. Ricardo falou que esse curso será ofertado com 50 minutos.
(pegar as falas da Ana). Prof. Alves parabenizou o campus pela oferta do integrado,
sugeriu colocar a lei de criação legal e na justificativa colocar os percentuais que tem
alcançado e os previstos no PDI. 2.9 – resolução 130/2019 – criação do curso técnico
em comércio do campus Baturité. A conselheira Ana parabenizou pela disciplina de
felicidade no PPC.2.10 – Resolução 131/2019- criação do curso técnico integrado em
mecânica do campus maracanaú. O relator falou que esse curso terá uma grande
abrangência, haja vista que o campus está localizado em uma região bastante industrial.
A conselheira Ana falou que esses pontos que ela falou servem também para o curso de
química, ela parabenizou pela inclusão da disciplina e sugeriu que sentiu falta do
conteúdo de ética e relações humanas. 2.11 – Resolução 132/2019 - criação do curso
técnico integrado em química. O relator apresentou. Não houve. 2.12 – Resolução
133/2019 – o relator apresentou o curso. A conselheira Ana falou sobre os pontos (pegar
com ela). Prof. Ricardo parabenizou a todos os campi que iniciaram os cursos técnicos e
em especial os técnicos integrados. Prof. Fernando falou sobre a questão da
preocupação com a formação dos professores pois os alunos do IFCE estão entrando
cada vez mais cedo na instituição, ele falou que é preciso a instituição se preocupar com
essa formação dos docentes. O presidente falou que nos encontros pedagógicos esse
assunto precisa ser abordado, pois os alunos estão ingressando cada vez mais cedo na
instituição, ele falou que é importante isso pois no nosso ambiente institucional temos
estudantes que possuem uma faixa etária de 14 e outros com uma faixa etária de 60º
então nós precisamos ter essa capacidade de articular essa boa convivência entre todos.
O colegiado discutiu sobre essa situação que a instituição precisa pensar sobre essa
questão pedagógica acerca da formação continuada dos docentes e de todos os
educadores que encontram-se na instituição. O presidente reforçou a importância de
todos da instituição manterem a qualidade do IFCE, pois é salutar podermos dizer que
temos os alunos do técnico até a pós graduação no mesmo prédio. A conselheira Ana
reforçou a importância dessa formação continuada para todos pois todos somos
educadores dentro da instituição. Prof. Alves falou sobre a importância de se ter esse
equilíbrio entre todos da instituição. O colegiado discutiu sobre o assunto. O presidente
falou sobre a grandiosidade da rede federal. Informes: Ney perguntou sobre alguma
estratégia sendo montada para trabalho de prevenção nos campi sobre o coronavírus.
Perguntou também sobre a questão do RSC acerca dos questionamentos sobre o
informativo do conif que saiu acerca. Reitor disse que fará campanha sobre o
cornonavirus. Sobre o RSC o presidente explicitou ao conselheiro todas as questões que
envolvem orçamento, legalidade dos direitos dos servidores e outros aspectos que estão
sendo discutidos. Inacio parabenizou as mulheres dizendo que todos os dias são os dias
das mulheres. Ele informou que uma servidora que tinha insalubridade e que foi
retirada, ganhou na justiça a inclusão da insalubridade. Ele citou alguns casos de
servidores que encontram-se com câncer e que trabalham com agentes que necessitam
da insalubridade. O presidente informou que será encaminhado o processo para a área
responsável.
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A conselheira Ana solicitou a correção na informação sobre a carga horária do curso de
Jaguaribe. Ela parabenizou pela atualização da página do conselho superior, ela
informou que está preocupada com a questão dos intérpretes de libras que muitos campi
precisam, o presidente informou que essa questão dos intérpretes é um problema
nacional, mas que estão buscando alternativas. David divulgou sobre o encontro de
mulheres que acontecerá no campus Maracanaú, que é fundamental debater sobre esse
papel da mulher e informou que vai culminar em um evento no campus Fortaleza em
memória da Mariele Franco. Ele perguntou sobre como será o contato acerca do grupo
de trabalho, o presidente informou que sairá uma resolução e depois será marcado a
reunião. O presidente agradeceu a todos e saudou a todos, em especial as mulheres e
disse que é fundamental que todos caminhem buscando sempre a educação. Em seguida,
o presidente, agradeceu o trabalho e a presença de todos e, nada mais havendo que
tratar, deu por encerrada a reunião às 18h10min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza
Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.

Virgílio Augusto Sales Araripe
Presidente do Conselho Superior

Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos
Secretária dos Conselhos
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